
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 1 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 2 

ATA Nº. 028/2021  3 

(Virtual nº 028) 4 

Aos três dias do mês de agosto de dois mil e vinte um, às quatorze horas, reuniram-se 5 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 6 

via Google Meet, denominado PLENO VIRTUAL DO COMUI, em razão do decreto 7 

municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da pandemia entre as 8 

pessoas, sob a presidência de ELEONORA KEHLES SPINATO, com a presença dos: 9 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL: Marilene Assis, ACELB – Associação de 10 

Cegos Louis Braille; Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice 11 

Família Gustavo Nordlund; Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 12 

Jardim Ipiranga – ASMOJI; Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria 13 

de Nazaré; Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 14 

Necessitados – SPAAN; Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de 15 

Nazaré; Priscila Pinheiro dos Santos e Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do RS; 16 

Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários; e Maria Madalena Superti 17 

Rossler, Clube de Mães do Cristal.  18 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 19 

Coordenação Política; Maria da Graça Furtado e Maria Anira Cuty, Fundação de 20 

Assistência Social e Cidadania – FASC; Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal 21 

da Cultura – SMC; Ana Luisa Madruga de Rodrigues, DGERL – Diretoria Geral de 22 

Esportes Recreação e Lazer/SMDSE; Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da 23 

Saúde – SMS; e Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas 24 

dos Idosos/SMDS.  25 

FALTAS JUSTIFICADAS: José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, 26 

Lazer e Juventude (Férias). 27 

DEMAIS PRESENTES: Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de 28 

Desenvolvimento Social – SMDS; Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa 29 

Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  30 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 31 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 32 

Boa tarde a todos e a todas. Nós temos de novo neste COMUI pleno duas substituições 33 

governamentais, nós estamos km com a Ana com o Raphael, a Ana da Saúde. Vocês 34 

podem se apresentar. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: 35 

Boa tarde. Eu sou enfermeira, estou retonando a trabalhar na Secretaria Municipal da 36 

Saúde, eu me aposentei em 2018, aí passei novamente no concurso, agora estou 37 

trabalhando na Atenção Primária em Saúde. Foi me dada a atribuição de trabalhar na 38 

área técnica do idoso. Sobre a minha experiência com idoso é mais no atendimento na 39 

assistência, que eu trabalhei muito tempo na assistência, no centro de Saúde Modelo, 40 

onde eu fazia uma assistência direta. A questão de pensar uma política para mim ainda é 41 

muito novo, eu me sinto aprendendo e vou aprender com vocês. Muito obrigada pelo 42 

acolhimento. Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos 43 
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Idosos/SMDS: Boa tarde, pessoal. a grande patê já conheço aqui, mas para quem não 44 

me conhece sou o Raphael Ramalho e estou na Coordenação dos Direitos da Pessoa 45 

Idosa, que é ligada à Secretaria de Desenvolvimento Social. Até, então, o titular da pasta 46 

era o Sílvio. Então, para algumas ideias de representações, e poder auxiliar também, e 47 

concluir algumas ideias de políticas públicas, pensamos nessa alteração de momento, 48 

mas eu posso estar aqui para auxiliar vocês também, bem como ao contrário. É uma 49 

relação de troca, eu aprendo tanto com vocês, como vocês podem aprender comigo. 50 

Vamos juntos nessa política do idoso, nessa demanda e necessidades do idoso. Em 51 

termos de histórico eu trabalhei em uma associação, que é um grupo de convivência aos 52 

idosos, que também havia uma clínica médica, a qual eu também fiz parte da gestão. 53 

Então, desde 2015 eu tenho essa experiência com parte médica e parte de convivência 54 

com idosos. Então, para o que vocês precisarem estamos à disposição e peço desculpas 55 

se neste talvez não interferir tanto, como a gente está pegando o trem andando e muito 56 

bem, a locomotiva está muito bem pilotada. Então, a gente vai por que mais 57 

acompanhando como vocês estão fazendo os projetos, enfim, assim a gente vai se 58 

inserindo aos poucos no projeto de vocês. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 59 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Podemos começar agora. Quem leia a Ata 60 

22? Podemos colocar em votação? Então, vamos lá. VOTAÇÃO DA ATA 22/2021: Anete 61 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Lúcia Helena 62 

Bastos Maschke, Associação dos Ferroviários: Aprovo. Maria Madalena Superti 63 

Rossler, Clube de Mães do Cristal: Aprovo. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de 64 

Alimentos do RS: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social 65 

e Cidadania – FASC: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 66 

Coordenação Política: Aprovo. Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à 67 

Velhice Família Gustavo Nordlund: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-68 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Marilene Assis, ACELB – 69 

Associação de Cegos Louis Braille: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria 70 

Municipal da Saúde – SMS: Eu vou me abster, eu não li a ata. Raphael Hertzberg 71 

Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Eu não estava e 72 

não li a ata. Abstenção. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 73 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da 74 

Cultura - SMC: Aprovo. APROVADA A ATA 22/2021. Eleonora Kehles Spinato, 75 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Vamos para a votação da 76 

pauta ou vocês querem alguma substituição? Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de 77 

Alimentos do RS: Eleonora, a Câmara vai pedir para que retire o projeto do Banco de 78 

Alimentos, SPAAN, IPS e Parceiros. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 79 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Então, Câmara de Assessoramento hoje não 80 

tem. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Só para 81 

esclarecer aos que estão entrando hoje porque a gente retira da pauta. Eleonora Kehles 82 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Pode esclarecer. 83 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A Priscila pode 84 

esclarecer. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 85 

ASMOJI: Porque essa pauta é sempre feita na sexta-feira, na reunião da Executiva. 86 

Então, há uma previsão desses projetos serem aprovados, mas como o grupo tem 87 

reunião na segunda de tarde. Então, vocês podem explicar sobre esses quatro, porque 88 

tem notificações para as entidades. Seria bom explicar. Priscila Pinheiro dos Santos, 89 

Banco de Alimentos do RS: Claro. Todos os projetos só entram na terça se chegar até 90 

sexta-feira ao meio dia, a partir disso a gente começa a fazer análise. Então, a gente tem 91 
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essa previsão. E quando a gente verifica que não há possibilidade dessa pauta entrar 92 

para votação, por inúmeras questões, como falta de dados, o ofício não está bem 93 

especificado, os valores não entraram no ofício, algum questionamento da própria 94 

câmara. A gente sempre devolve para a instituição para que informe corretamente, para 95 

que não fique nenhuma dúvida, para que quando faça realmente o parecer, favorável ou 96 

não, que a gente encaminha para o pleno, que já tenha todas as dúvidas sanadas para 97 

que não ocorram injustiças com a instituição. Todas essas instituições vão receber 98 

respostas. Se estiver ok semana que vem já entram na pauta. Eleonora Kehles Spinato, 99 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Elas voltam para o outro 100 

pleno se responderem, se estiverem com tudo certinho. Então, vamos votar esta pauta 101 

curtinha aqui. VOTAÇÃO DA PAUTA: Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 102 

Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Lúcia Helena Bastos Maschke, Associação dos 103 

Ferroviários: Aprovo. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco de Alimentos do RS: 104 

Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de Assistência Social e Cidadania – 105 

FASC: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação 106 

Política: Aprovo. Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à Velhice Família 107 

Gustavo Nordlund: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – 108 

SMS: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 109 

Necessitados – SPAAN: Aprovo. Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de 110 

Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Aprovo. Marilene Assis, ACELB – Associação 111 

de Cegos Louis Braille: Aprovo. Cristina Koller Sander, Secretaria Municipal da 112 

Cultura - SMC: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 113 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. Maria Madalena Superti Rossler, Clube de Mães 114 

do Cristal: Aprovo. APROVADA A PAUTA. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 115 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: A questão do registro, tem uma ILPI. Esse 116 

JARDIM DAS ROSAS nós já tínhamos apresentado no pleno, todo o teor, a visita, já 117 

olhamos a documentação. Nós fizemos a visita virtual, só que durante a visita nós 118 

verificamos que eles não tinham serviços gerais, que estava sendo feto o serviço pelas 119 

técnicas ou pela empregada da dona, uma coisa nesse sentido. Então, nós pedimos para 120 

que eles regularizassem isso, que contratasse serviços gerais, que eles não poderiam 121 

ficar sem. E eles estavam sem o alvará sanitário também. Isso para nós nem é o 122 

impedimento, porque muitas vezes eles têm o protocolo, porque o alvará leva um 123 

tempinho para sair. Nós deixamos em stand by e esta semana ela mandou a 124 

documentação para o fundo, com o alvará sanitário e com a contratação de serviços 125 

gerais. Então, a gente só está pedindo que aprove, porque o resto nós já tínhamos 126 

aprovado. Então, é liberar a declaração com o nº 130. Vocês concordam? Anete Maria 127 

Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Tem que ver se os novos não 128 

ficaram com dúvidas. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 129 

Ipiranga – ASMOJI: Nós não estamos com o relatório completo aqui, mas se vocês 130 

fazem questão de ouvir todo o relatório a gente busca. Raphael Hertzberg Ramalho, 131 

Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Por mim não. A gente pode 132 

até se abster. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 133 

Ipiranga – ASMOJI: Tu que sabe. Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de 134 

Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Não, a gente não quer atrasar o processo, aí a 135 

gente se abstém. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 136 

Ipiranga – ASMOJI: Ela está com certa urgência, porque o MP pede sempre o registro 137 

do COMUI e dão prazo. Podemos votar? VOTAÇÃO: Anete Maria Nunes de Oliveira, 138 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Maria da Graça Furtado, Fundação de 139 
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Assistência Social e Cidadania – FASC: Aprovo. Priscila Pinheiro dos Santos, Banco 140 

de Alimentos do RS: Aprovo. Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e 141 

Coordenação Política: Aprovo. Glauce Neide da Silva Rodrigues, Asilo Amparo à 142 

Velhice Família Gustavo Nordlund: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria 143 

Municipal da Saúde – SMS: Abstenção. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-144 

alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: Aprovo. Raphael Hertzberg 145 

Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Eu me abstenho. 146 

Marilene Assis, ACELB – Associação de Cegos Louis Braille: Aprovo. Cristina Koller 147 

Sander, Secretaria Municipal da Cultura - SMC: Aprovo. Maria Madalena Superti 148 

Rossler, Clube de Mães do Cristal: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 149 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. APROVADO O PARECER. Nós 150 

temos ainda pendente de visita mais umas 5 ou 6. Todos os dias entra alguma ILPI para 151 

a gente analisar, algumas a gente não está conseguindo contato, tanto no celular, quanto 152 

no da casa, provavelmente tenham dado ou fechou, porque isso já está acontecendo com 153 

frequência, ou de fecharem, ou de trocarem de proprietário, até de local. Seguindo, não 154 

temos Assessoramento hoje. A Ana Luisa chegou agora. Bibi, é contigo a comunicação. 155 

Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do RS: Precisa incluir mais um membro na 156 

Câmara de Comunicação com a saída do Sílvio, aí eu pensei em convidar, se a Eleonora 157 

pode participar, porque tem mais tempo, eu sou nova. Então, seria importante alguém 158 

com mais experiência. Não sei se tu topas, Eleonora, de entrar comigo? Eleonora 159 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Eu estou 160 

na de Registros, mas não tem problema, são poucos meses agora, posso te ajudar sim. 161 

Não tem problema nenhum, Bibi. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 162 

Maria de Nazaré: Qual a composição hoje? Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do 163 

RS: Eu sou a coordenadora, a Madalena, a Ana e a Nora. Eleonora Kehles Spinato, 164 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Gente, não tem mais pauta. 165 

Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: A pauta mais 166 

curta do COMUI de todos os tempos. (Risos). Eleonora Kehles Spinato, Associação de 167 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Verdade. Anete Maria Nunes de Oliveira, 168 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: É que geralmente a Câmara de Projetos é a que 169 

toma mais tempo. Realmente, hoje todos eles tinham alguma coisa a ser questionada ou 170 

complementada. Eu queria aproveitar, Verônica, a Santa Casa tem um projeto que está 171 

concluído, está praticamente aprovado, não entrou para votação hoje porque a gente tem 172 

uma dúvida. A Santa Casa normalmente faz os projetos em parcela única e demora muito 173 

a executar esses projetos, porque são normalmente compra de equipamentos que 174 

demandam importação, extensão de prazo várias vezes. Então, dessa vez a gente 175 

resolveu dar uma freada e ver bem como que isso vai ser para não ter de novo esse 176 

problema. Eu não entendi bem, Verônica, se eles fizerem parcela única são só 60 dias ou 177 

pode ser 120? Verônica Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação 178 

Política: São 60 dias no máximo, 30 ou 60 o prazo de aplicação. Só pode ser prorrogado 179 

por autorização do Conselho. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita 180 

Maria de Nazaré: Sim, como a gente vem fazendo, quando é bem justificado a gente 181 

autoriza, mas quando é edital são 120, então? Verônica Pereira, Secretaria de 182 

Governança Local e Coordenação Política: Na verdade, no edital que fica estipulado o 183 

prazo de aplicação. Aí é conforme o edital mesmo. Eleonora Kehles Spinato, 184 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas o prazo era de 120, 185 

porque geralmente os editais são de 90 dias. Anete Maria Nunes de Oliveira, 186 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Eu achei que poderia ser até 120 dias. Verônica 187 
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Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Não, até está na 188 

cartilha da EOF, o prazo máximo é de 60 dias. Eleonora Kehles Spinato, Associação 189 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Isso inviabiliza para a Santa Casa, pela 190 

demora de sempre deles, das compras dos equipamentos. Verônica Pereira, Secretaria 191 

de Governança Local e Coordenação Política: Mas eles podem solicitar ao COMUI a 192 

prorrogação. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 193 

Mas eles têm que fazer algum escalonamento de compras, já preverem em mais de uma 194 

parcela. Depois solicitar a extensão se não der certo. Verônica Pereira, Secretaria de 195 

Governança Local e Coordenação Política: Acredito que eles já tenham uma previsão 196 

de entrega, que era esse o problema da outra vez, que era a entrega que demora meses 197 

para chegar. Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: 198 

Mas a importação está muito complicada, segundo eles, né! Mas nós poderíamos aprovar 199 

o projeto, porque isso vai se dar no plano de aplicação essa que do recurso. Verônica 200 

Pereira, Secretaria de Governança Local e Coordenação Política: Isso! Ana Rosária 201 

Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Desculpa a pergunta, mas qual 202 

seria o objetivo do projeto da Santa Casa? Anete Maria Nunes de Oliveira, Sociedade 203 

Espírita Maria de Nazaré: É a ampliação da emergência do Santa Clara, do SUS. É um 204 

projeto bem amplo. A gente questionou a questão dos idosos, se seria aplicável 205 

unicamente para idosos. Claro que não é unicamente para idosos, mas a maioria. Aí eles 206 

nos enviaram os quantitativos de atendimentos a idosos na emergência. Nós entendemos 207 

que justifica o projeto, né. Se tu quiseres podemos encaminhar o projeto para dar uma 208 

olhada. Ana Rosária Sant’Anna, Secretaria Municipal da Saúde – SMS: Sim, eu 209 

gostaria de me atualizar nesse saber, qual é a proposta, se que forma eles estão 210 

pensando em ampliar, porque também tem todo um fluxo, né. É a questão da 211 

regionalização de acordo com as diretrizes do Sistema Único de Saúde. Até para ver 212 

como está isso, se é uma emergência, estando na emergência e se precisar de 213 

internação se fica na Santa Casa mesmo. Também tem que ter leito de retaguarda, 214 

porque ampliar emergência, também tem que se pensar na ampliação de leitos se 215 

necessário. Nós trabalhávamos aqui com a regulação de leitos, com a ampliação da 216 

emergência como fica a regulação de leitos? Eu posso até ver com o pessoal da equipe 217 

de regulação. Então, se for possível eu gostaria de ler, também para me atualizar. Anete 218 

Maria Nunes de Oliveira, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Podemos te 219 

encaminhar sim o projeto. É basicamente a parte de aquisição dos equipamentos. O 220 

restante do projeto, metade é com recursos próprios e uma parte da aquisição dos 221 

equipamentos é com recursos captados por eles. Parece que é Grupo Zaffari, são três 222 

grandes doadores e duas famílias que são conhecidas aí. Eles já captaram, é só a 223 

questão da execução agora. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 224 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Não temos mais nada. Só para colocar que as pautas que 225 

foram encaminhadas em plenos passados já foram encaminhadas, como o texto de 226 

resposta da PGM, do MP, sobre aquelas questões do nosso projeto emergencial, o TCE 227 

também foi encaminhado. Então, estamos em dia com as deliberações do COMUI. Ok, 228 

gente? Mais alguma observação? Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de 229 

Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Eu só queria verificar com vocês sobre o 230 

protocolo de denúncias em ILPIs do comitê que estamos formando, não identifiquei a 231 

indicação ainda por parte do COMUI. Não sei se vocês se sentem à vontade de fazerem 232 

parte do comitê, mas acho importante o COMUI ter pessoas lá, principalmente de ILPIs, a 233 

gente tinha combinado. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 234 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Nós encaminhamos, Raphael. Faz tempo, não, é Glauce? É 235 
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a Glauce e a Bibi, não é? Bibiana Antunes, Banco de Alimentos do RS: Sim, nós até 236 

ficamos aguardando o material para a gente se apropriar e não recebemos. Raphael 237 

Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Eu 238 

mandei para a Nora e para a Leci, mas posso mandar novamente. Eleonora Kehles 239 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Não recebi. 240 

Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de Políticas Públicas dos 241 

Idosos/SMDS: Eu mando no grupo, que é mais fácil agora. Eleonora Kehles Spinato, 242 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas nós já temos as 243 

indicações sim. E já teve reunião? Raphael Hertzberg Ramalho, Coordenadoria de 244 

Políticas Públicas dos Idosos/SMDS: Não, nós precisamos dessa indicação para 245 

montarmos a retomada. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 246 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mais alguma informação, gente? Então, para informar vocês, 247 

eu estava no lançamento do livro dos conselhos, os livros, alguns foram retirados lá, 248 

outros estão com a Lira. Tem a história de 19 conselhos, foi um lançamento muito legal, 249 

foi virtual, mas com várias representações de todos os conselhos e no sábado pela 250 

manhã teve um seminário. Eu acho importante, porque acabamos ouvindo outros 251 

conselhos, o nosso é amparado por lei federal, é mais garantido, tem outros conselhos 252 

que quase foram desmontados por causa de um PL do ano passada, que havia o 253 

desmonte dos conselhos, 90%, mas não passou na Câmara e foi arquivado. Foi muito 254 

legal, depois vocês podem ler, no livro está o nosso texto construído pela Graça, pela 255 

Ana Luisa, a Leci, a Anete e por mim, aprovado pelo pleno, né, isso que é o ais 256 

importante, não foi feito sem a aprovação do pleno. Podemos encerrar? Primeira vez na 257 

vida que vamos encerrar nesse horário. Então, tá, vamos encerrando. 258 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião virtual da Plenária do Conselho 259 

Municipal do Idoso, às 15h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa 260 

Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção 261 

de veracidade.  262 

Porto Alegre, 03 de agosto de 2021.                                                                                263 


